
Ven a Carstens y a García Tamés como los 2
más firmes paraBanxico quedan 6 sesiones
al Senado y Güémez interino
Analiza IUSA ley de bancarrotas en EU y concurso aquí de no
prosperar reestructura dejaría Budebo subsecretario de Sener
para ir a IP GIGSA detiene suspensión retoma City Santa Fe y
entrega primeros departamentos

HACEUNOS DÍAS elpresidente FeMpe Calderón dejópreocupado aun grupo de em
presarios con el que se reunió y que lo

cuestionó respecto a la designación del goberna
dor del Banco de México

Larespuesta del jefe del ejecutivo fue que pa
ra ese tema faltaba mucho tiempo lo que algu
nos estimaron fue sólo una manera de evadir la

pregunta
Para el sector financiero y los vinculados a

los mercados la incógnita debió ser ya despe
jada máxime el momento crítico que vive la
economía
«Elperiodo desesiones estápor concluir el 15de

diciembre y en particular para lo que hace al Se
ñado prácticamente quedan 6 sesiones antes de
que inicien las vacaciones de fin de año

Por supuesto que el nombramiento podría so
meterse a la Comisión Permanente que sesiona
por esos días pero para el presidente Calderón re
sultaría una ventaja llevarlo directamente al Sena
do en donde tiene mayoría

Además como señal de su gestión no sería el
mejor escenario el que México arrancara 2010
sin despejar la variable del gobernador del
banco central

En EU Barack Obama incluso se anticipó por se
manas cuando ratificó a Ben Bemanke en la FED

Para ser francos tampoco sucedería gran cosa
puesto que lajuntadégobiernoes la encargada de
tomar las decisiones de política económica

El gobernador además de ser el vocero tie
ne entre sus responsabilidades administrar el
banco

Enla ley se contemplaque ante la posibilidad de
una vacante en esa posición la asumiría tempo
ralmente el subgobemador con más antigüedad
En este caso le correspondería a
GuMermo Güémez Garda

Pese al enorme respaldo que la
comunidad financiera ha mostra

do a Gufermo Ortiz para que sea
ratificado no hay muchos que
apuesten a favor de ese escenario
dado que se conoce que no hay
una buena relación entre el finan

ciero y el presidente
Por supuesto que su continui

dad sería una excelente noticia dado que en
los 12 años que cumplirá Ortiz Martínez en el
banco de bancos ha logrado solidificar la au
tonomía de esa institución en una etapa muy
complicada pau a el país amén de logros indis
cutibles en pplítica monetaria

Ortiz llegó aBanxico en 1998 para suprimer pe
riodo de 6 años con Ernesto ZedBo y en 2004 Vi
cente Fox lo volvió a designar para otra etapa

Tras las dificultades con la propuesta econó
mica del 2010 es lógico pensar que Agustín
Carstens estaría hoy mucho más dispuesto a
regresar a Banxico donde fue director de in
vestigación económica y director de operacio

nes Es el candidato que suena más firme para
suceder a Ortiz junto con Alonso García Tamés
hoy titular de Banobras Este es todo un exper
to en mercados además de que también ma
nejó el área de operaciones del banco central
Regresaría a esa institución en la que estuvo
por más de 20 años

Igual se le sitúa como opción para suceder a
Carstens en Hacienda Otro candidato para ese
despacho sería Ernesto Cordero cabeza de Se
desol y que es un economista de toda la con
fianza de Calderón

Alejandro Wemer subsecretario del ramo no fi
gura ni para la titularidad de SHCP y mucho me
nos para Banxico porque no es mexicano

Del organigrama del banco bien podrían figurar
como sólidas opciones Roberto del Cueto conunos
25 años en la institución y José Sidaoui con aire
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dedor de 30 años ahí que esta en su segundo pe
riodo como subgobemador

Desde la misma IP se ha empujado a Ricardo
Guajardo Touché quien fuera director de Banco
mer Obviamente califica aunque la gestión de un
banco comercial no es la misma a la del banco de

bancos Claro que en otras latitu
des movimientos de esa índole no
son tan extraños

Comoquiera se estáenlarectafi
nal para conocer el derrotero de es
ta historia que sin exagerar podría
convertirse en una variable de in

certidumbre si la percepciónde los
que toman decisiones no concuer
da con la visión del presidente

TjACE UNOS DÍAS le adelantaba de la proble
1 mática de IUSA que preside Carlos Peralta y

que tiene pasivos por 555 millones de dólares que
busca reestructurar Por lo pronto el banco aus
triaco RZB la demandó por incumplir un adeudo
por 15 millones de dólares Además IUSA que es
una de las más importantes empleadoras del Edo
mex ya no pudo pagar intereses por 11 5 millones
de dólares el pasado 13 de noviembre Tiene un
mes de gracia El incumplimiento tiene que ver
conbonos por 200 millones de dólares que sebus
can reprogramar al 2012 junto con un crédito sin

dicado por 150 millones de dólares IUSA es víc
tima de la recesión puesto que está ligada al ne
gocio de la construcción tanto aquí como en EU
Además aparentemente los transmisores de cobre
hanperdido terreno frente aotros materiales aun
que habrá que reconocer que por ejemplo en me
didores de luz la posibilidad de utilizar tarjetas de

prepago le abrirá unabuena oportunidad Sin em
bargo no se descarta que en una de esas pueda
buscar la protección de la Ley de Quiebras en EU
e incluso ladeun concurso mercantil aquí El tema
se ha analizado La negociación está a cargo del
Credit Suisse que lleva Héctor Grisi pero con re
sultados hasta ahora poco favorables

T A NOVEDAD ES quees probableque Mario Ga
Ju briel Budebo subsecretario de Hidrocarburos
de Sener deje su cargo en el transcurso del año
Habría recibido una invitación para sumarse co
mo director de una empresa privada del norte del
país vinculada aproyectos agropecuarios y sector
financiero Hasta donde se sabe el funcionario
quien fuera titular de Consar enel sexeniopasado
planteó el asunto a Georgina Kessd y otros miem
bros del gabinete Budebo fue parte importante de
los logros que aunque limitados se tuvieron en
materia energética en 2008

¦Q ECIÉN LE COMENTABA que la delegación
XvCuajimalpa a cargo de Carlos Orvañanos clau
suró la construcción de las 3 torres ya muy avan
zadas de City Santa Fe de GICSA de Elias y Abra
ham Cababie Se argumentó la faltade medidas de
seguridad para los trabajadores En un recorrido
la jurisdicción detuvo otra docena de obras En el
caso de GICSA acaba de obtener la suspensión
definitiva por lo que es cuestión de horas que se
retiren los sellos Por cierto que ya se comenza
ron a entregar los primeros de los 500 departa
mentos de ese conjunto con un fuerte rezago Se
espera concluir la entrega en 4 meses Además le
preciso que las Torres Esmeralda I y n se ven
dieron hace tiempo y que de la ni GICSA se des
prendió del 40 por ciento en 2006 El otro 6a
por ciento está firme

La novedad es que es pro
bable que Mario Gabriel Bu
debo subsecretario de Hi

drocarburos de Sener deje
su cargo en el año
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